

一人ひとりの暮らし取り戻す



左から浪江町の現状について語る吉田奈津子さんと小林直樹さん

被災町の奮闘

原発の影響で全町民が避難を強いられている浪江町役場・一本松事業事務所を訪れた。浪江町は町を「復興する困難さに直面している。(水谷江里)

同役場では、現在160人の職員に加え、他県からの支援で約100人、合計約300人が復興に携わっているといふ。

浪江町では一人ひとりの暮らしを取り戻すため

浪江以外の市町村でも安心して生活できる環境をつくること。そして、浪

江を再生させていくことだ。
こうした取り組みの元にあるのが浪江町の、土地を元に戻し発展させる

私 本黒葉又松谷 橋石千鹿濱水

B級グルメで有名な浪江焼そばの店、杉乃家を訪れ、店主の芹川輝男さん(64)に話を聞いた。

浪江町に住んでいた芹川さんは震災後、南相馬市原町区、飯舘村、会津若松市など転々と避難。長らく3ヶ月強の

江の味で元
はない。震災前は芹川
さんの娘夫婦が店を継ぐ
予定だったが、避難する
際にバラバラになってしま
まい、後継者がいない状
態となつた。
後継者問題など、色々
な所に震災の影響を受
け、苦勞は色々なハプ

**モヤシと豚肉を基本とす
る③ソース味であること
だ。芹川さんは、この
3つの他に大事にしてい
る**

は、アツアツでボリュームのある太麺が甘いソースとからみあい、中に豚肉とモヤシがはいっています。とてもおいしい。

浪江新聞



私たちが編集しました

橋本	力輝(岳陽中)
石黒	慶(鏡石中)
千葉	思音(郡山ザベリオ中)
鹿又	康徳(福島大附属中)
濱松	郁美(磐城高)
水谷	江里(相馬高)

まう。町の人達が故郷を
想う気持ちは同じなのに、対立してしまうこと
が辛い」

――「復興」とは、

思う。復興までの道のりは険しいが、少しずつでも、確実に前進していきたい」（濱松 郁美）

二本松で再出発

浪江の味で元気届ける

れててしまうからだ。
浪江焼きそばは、底に
九頭の馬が描かれた直径
約20センチの大堀相馬焼の
皿に盛られている。九頭
の馬は、「馬九行久（う
まくいく）」という語呂
合わせなのだそうだ。

浪江町にどうて復興とは何か。同町役場復興課に勤務する小林奈津子さん(30)、吉田奈津子さん(28)に聞く。

—復興計画の中で優先していることは何か。

小林さんは「これが一番重要といえるものは決められない。今の浪江は様々な問題が絡まり合つてゐる状況。問題を一つずつではなく問題を同時に平次で進めることが重要」

—震災時苦しかったことや辛かったことは。

小林さんは「震災時、浪江は国や県からの連絡がなく、役場を頼ってきていた人達に情報を提供することが出来なかつた。町民の皆さんの助けになれなかつたことが悔しい」

吉田さんは「浪江の『復興』について議論すると、町民同士が対立してしま

帰つて暮らすことが復興を考える人もいる。人によっての価値観の違い、一人ひとりの復興の考え方の違いが対立の原因になってしまふことが多い。浪江町に考える人もいれば、避難先での生活をより良くすることが復興と考える人もいる。

らの応援・支援が力になつたという。店を再開したことに対する芹川さんは、「大変」という思いより、「仕事をがでて恵まれている」という思いが強いそうだ。

現在、杉乃家の後継者

里
廣又康徳)

盛んな状態に返る事」である。しかし、本当にそれだけだろうか。建物や道路を元に戻し、元の家、元の町で暮らせるようになる事とか。人の「心」はどうだろう。「人一人が考える「復興」は違う。だからこそ、人の話を聞き、その人が抱えている悩みや、求めていることを汲み取つていくことが大切だ。

震災から2年が過ぎ、生活が落ち着いてきている人も少なくない。だが、そんなときこそ、「心の復興」が必要なのではないか。今、隣にいる人の話を聞くだけでもいい。話を聞くだけでもいい。人の心を知ろうという姿勢が人の心をつなげ、本当の「復興」への一歩になる。



浪江焼きそばを提供する芹川さん



浪江焼きそばを完食した
スタッフ。ボリュームに
ビックリ

を「なに本當の「復興」
への一步になる。